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会 議 名 令和６年度　第５回　匝瑳市地域公共交通活性化協議会

 
日 時 令和７年３月２４日（月）　１４：００～１５：００

 
場 所 市民ふれあいセンター　２階会議室

 

出 席 者

【委員】 

（出席：１４名）　 

勝又会長、藤井副会長、増田委員、菊間委員、林委員、高根澤委員（代理出席：麻生

課長補佐）、田中委員（代理出席：南雲課長）、笹本委員、崎山委員、成田委員、高山委

員、渡辺委員、橋口委員、髙橋委員 

（欠席：８名） 

　加藤委員、平山委員、越川委員、伊藤（昌）委員、伊藤（賢）委員、井上委員、齋藤

委員、上田委員 

【事務局】 

　匝瑳市環境生活課　岩瀬環境生活課長、市民協働班　椎名統括、米本主査補

 

会 議 概 要

１　開会 

２　会長あいさつ 

３　議事 

(1)　匝瑳市地域公共交通活性化協議会令和７年度予算(案)について 

　(2)　匝瑳市地域公共交通活性化協議会令和７年度スケジュール(案)について 

　(3)　デマンド型交通の利用状況について 

　(4)　その他 

４　閉会

 

会 議 資 料

資料１　　　匝瑳市地域公共交通活性化協議会委員名簿 

資料２　　　令和７年度匝瑳市地域公共交通活性化協議会予算(案) 

資料３　　　令和７年度匝瑳市地域公共交通活性化協議会スケジュール(案)  

資料４　　　匝瑳市デマンド型交通利用者登録状況等報告書
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会議結果概要 

(1)　匝瑳市地域公共交通活性化協議会令和７年度予算(案)について 

　 資料２について事務局から説明後、質疑応答 

 

(2)　匝瑳市地域公共交通活性化協議会令和７年度スケジュール(案)について 

　 資料３について事務局から説明後、質疑応答 

 会 長 ・　事務局の説明が終わりました。御意見、御質問等がございましたら、お願い

いたします。

 委 員 ・　フィーダー系統の国庫補助事業については、市内循環バスとデマンド型交通

が対象になると思うが、令和７年会計年度で、どの路線が対象となるか。また、

令和６年度の対象もお聞きしたい。最後に、運賃収入の扱いもお聞きしたい。

 事 務 局 ・　令和６年度と令和７年度も補助対象路線は同じです。初めに、市内循環バス

については、３路線から２路線へ再編を行った豊栄・匝瑳循環と椿海・豊和循

環が対象です。続きまして、デマンド型交通については、北部エリアと南部エ

リアが対象です。最後に、運賃収入については、補助対象事業費から差し引い

た上で、補助金が算出されます。

 委 員 ・　運賃収入の予定額と実績額について、今後示してほしい。

 事 務 局 ・　わかりました。

 会 長 ・　その他、御意見、御質問はございますか。それでは、御意見、御質問がない

ようでしたら、質疑を打ち切らせていただきます。本件につきましては、原案

のとおり決することに御異議ありませんか。

 委 員 一 同 ・　異議なし。

 会 長 ・　ありがとうございます。続いて、議事２に移ります。

 会 長 ・　事務局の説明が終わりました。御意見、御質問等がございましたら、お願い

いたします。

 委 員 ・　資料３の公共交通計画掲載事業の取組について、一部の事業の実施計画が記

載されているが、全体の進捗状況をお聞きしたい。また、例年３月末に次年度

のスケジュールを確認するが、３月以前に進捗状況の確認と各事業の課題を検

討する機会を設けてはどうか。

 事 務 局 ・　匝瑳市地域公共交通計画掲載事業の進捗状況につきましては、【事業１】市内

循環バスの再編は、実施済みです。【事業２】タクシーの利用促進は、改めて実

施事業に記載はしていませんが、公共交通マップの配布、市広報紙や市ホーム

ページ等に掲載し、周知を図っています。【事業３】スクールバスの有効活用は、

関係課と検討中であり、問題点として、乗客によって有償無償を分けること、

運行時間、学生と一般客の併用利用の理解、費用等があり、活用が難しいと考

えております。【事業４】JR 総武本線の利用促進と【事業５】高速バスの利便性

向上と【事業６】路線バスの利用促進は、改めて実施事業に記載はしていませ

んが、最新の時刻表を確認し、公共交通マップの配布、市広報紙や市ホームペ

ージ等に掲載し、周知を図っています。【事業７】交通結節点の機能強化は、市

ホームページに、市内循環バスの再編により、八日市場駅の朝の上下線の発車

時刻を考慮したダイヤ編成をした点と近隣高等学校の最寄り駅の到着時刻を掲
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(3)　デマンド型交通の利用状況について 

　 資料４について事務局から説明後、質疑応答 

 載し、高等学校の通学に駅までの交通手段として市内循環バスを利用できる点

を掲載しております。今後は、イベントで高等学校への通学時刻に合わせた市

内循環バス１便の内容をチラシ化し、配布を考えております。【事業８】サイク

ル＆バスライドは、令和 7年度に実施します。【事業９】利用しやすい車両の導

入促進は、市内循環バスについては、導入済みです。【事業１０】運行情報提供

の充実は、最新の時刻表を差込みした公共交通マップの配布を行っております。

【事業１１】商業施設などとの連携サービスの導入は、おでかけモデルプラン

の作成は、商工部門にプラン内容を確認し、作成しました。割引サービス・企

画切符の導入は、予算も絡んできますので、対象店舗を含め、今後検討してい

きます。【事業１２】意識啓発を促す利用促進活動の展開は、乗り方教室の開催

と公共交通ニュースの発行を令和５年度、令和６年度と毎年実施しております。

今年度は、市のイベント会場での教室実施と各種利用案内等の配布を考えてお

ります。【事業１３】運転手の確保は、交通ニュースへの掲載や令和７年度に実

施する企業合同説明会の開催を考えております。参加希望の有無、開催希望時

期については、早い段階で運行事業者の皆様に確認させていただきます。【事業

１４】進行管理・評価体制の強化については、毎年、本協議会で事業実施状況

の報告、国へ提出する事業評価を実施しています。

 事 務 局 ・　２つ目の質問につきましては、例年１０月に協議会の承認後に国へ提出する

ため、前年度の事業評価と事業実施状況を協議会に諮ります。その際に、現在

の事業実施状況と今後の実施予定を併せて報告したいと思います。

 委 員 ・　要望ですが、企業合同説明会は、前倒しでお願いします。

 会 長 ・　その他、御意見、御質問はございますか。それでは、御意見、御質問がない

ようでしたら、質疑を打ち切らせていただきます。本件につきましては、原案

のとおり決することに御異議ありませんか。

 委 員 一 同 ・　異議なし。

 会 長 ・　ありがとうございます。続いて、議事３に移ります。

 会 長 ・　事務局の説明が終わりました。御意見、御質問等がございましたら、お願い

いたします。

 委 員 ・　乗合人数の内訳を説明してほしい。

 事 務 局 ・　直近の２月の実績値で、全体８９人の乗合の内、家族による乗合が２３人、

他人同士による乗合成立が６６人です。

 委 員 ・　課題があり、それを解決するため、次期計画を作成すると思いますが、デマ

ンド型交通について、現時点で課題はありますか。

 事 務 局 ・　特にないため、現利用者に良い点悪い点を確認することや、計画策定前に実

施するアンケート調査等で把握したいと思います。

 委 員 ・　デマンド型交通の利用者登録済みで一度も利用していない方への周知は行う

予定であるとのことだが、登録していない方への周知は行うのか。

 事 務 局 ・　引き続き、市広報紙や市ホームページへの掲載、公共交通マップの配布、公
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(4)　その他 

 共交通ニュースにデマンド型交通の利用者の声を掲載した上での配布等で周知

していきたい。

 副 会 長 ・　タクシー券がなくなると、デマンド型交通の利用へシフトし、利用者が増え

ると思っていたが、落ち着いている。なぜこうなっているのか、事務局で理由

を判明してほしい。また、地域の移動の仕組みを把握していただき、移動をフ

ォローできているのか、そして、市の負担額は適正なのか等、分析をお願いす

る。

 事 務 局 ・　令和６年度の利用実績の集計が終わり次第、分析を進めていきます。

 会 長 ・　その他、御意見、御質問はございますか。それでは、御意見、御質問がない

ようでしたら、質疑を打ち切らせていただきます。続いて、議事４に移ります。

 会 長 ・　その他、皆様から御意見、御質問等がございましたら、お願いいたします。

 事 務 局 ・　次回協議会のスケジュールと内容について報告。委員（監事）2人に決算監査 

を依頼。

 委 員 ・　バス、タクシーは、公共交通を支える重要な交通手段であるため、新たな交

通手段の導入を検討する際には、バス、タクシーの運行に影響しないような配

慮をお願いしたい。自治体によっては、通勤・通学のコミュニティによる乗合

や行き帰りのすみ分け、地域団体による互助の仕組みを導入している例もある。

また、地域性により、新たな交通手段を導入するも維持できない場合もあり得

る。導入する前によく検討をお願いしたい。

 会 長 ・　その他、皆様から御意見、御質問等がございましたら、お願いいたします。

それでは、御意見、御質問等がないようでしたら、質疑を打ち切らせていただ

きます。以上で、全ての議事が終了いたしました。お疲れ様でした。


